
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 

Tourismus und Kultur der Stadt Barth 
WIFÖ/B/004/2019-24 

 Sitzungstermin: Montag, den 09.12.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:15 Uhr 

 Ort, Raum: im Rathaussaal der Stadt Barth 

Anwesend sind: 

Ausschussvorsitzender 
Galepp, Mario  

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Friedrich, Holger  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Kaufhold, Erich  

Stadtvertreter(in) 
Christoffer, Ute  

sachkundige/r Einwohner/in 
Ferl, Andreas  
Pataki, Zita Ágota Dr.  
Saß, Wulf  
Schriefer, Jens  

Mitglied Seniorenbeirat 
Grätz, Roswitha  
Knaack, Ingrid  

Vertreter der Verwaltung 
Mews, Heyko  
Paszehr, Nicole  

Protokollant 
Vollbrecht, Nicole  
 

Entschuldigt fehlen: 

Stadtvertreter(in) 
Herrmann, Roland  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

 2. Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 3. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (11.11.2019)  
 4. Einwohnerfragestunde  
 5. Bericht Tourismusleiterin  
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 6. Kalkulation der Fremdenverkehrsabgabe K-AL/B/901/2019 
 7. Beratung und Beschlussfassung über die 3. Änderung der Frem-

denverkehrsabgabesatzung 
BM-KuS/B/903/2019 

 8. Anfragen und Mitteilungen  
 9. Schließung der Sitzung  
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Galepp eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfä-
higkeit fest.  
 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
  

Änderungsanträge zur Tagesordnung gibt es nicht. 

 
zu 3 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (11.11.2019) 
  

Herr Friedrich war in der letzten Sitzung vom 11.11.2019 nicht anwesend, war aber als 

anwesend aufgeführt. Wünscht Änderung der Anwesenheitsliste. 

 
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 

davon anwesend: 8 
Ja-Stimmen: 7 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Anfragen.  
 

zu 5 Bericht Tourismusleiterin 
  

1. Frau Paszehr gibt einen anschaulichen Bericht über die öffentlichkeitswirksamen 

    Maßnahmen im Bereich Tourismusmarketing des Jahres 2019. Dabei erwähnte sie  

    auch, dass die Facebook-Präsens am Aufbau und bisher zufriedenstellend ist. Diese 

    Seite wächst organisch und hat mittlerweile eine durchschnittliche Reichweite von 

    1150 Usern. Des Weiteren wird eine enge Verzahnung mit Zingst angestrebt, um  
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    verstärkt auch in Zingst bezüglich Print- und Online-Werbung für Barth zu werben. 

    Gespräche dazu mit der Marketingleiterin sind geplant. Bereits vertreten in Zingst ist 

    Barth in der Litfaßsäulenwerbung. Außerdem gibt Frau Paszehr eine ausführliche 

    Vorschau über die geplanten Maßnahmen im Jahr 2020.  

 

 Maritim-Broschüre im Reportagenstil 

 Fotoproduktion – Thema Kultur 

 Imagefilm neben Drohnenflug für Feste oder Social Media 

 Image-Broschüre A-Z, aufgebaut wie ein Magazin 

 Highlights als Flyer 

 Events am Hafen „Leben am Hafen“ 

 Osterfeier – öffentlichkeitswirksamer - konkrete Planung im Februar 

 Naturklänge –Open Air an der Badestelle (Konzert mit Blick auf´s Wasser 

 Stadtfest am 13.09.2020 

 ähnliche kleinere Veranstaltungen wie Pitti Platsch Puppentheater im 

HDW oder Bürgerhaus 

 Spielplatzfest Sommer 2020 oder evt. Lichterfest mit Feuershow etc. 

 Fotowettbewerb für jedermann 

 Merchandise-Produkte für Ostern 

 Frau Paszehr bietet zudem den Überblick als Email oder Ausdruck an. 
 

2. Stadtführungen werden weiterhin angeboten. 

3. Hafen und Kreuzung Goldenbogen werden neu mit Bannern bestückt. 

4. Die Segel sollen gesäubert und neu beklebt werden 

5. In der Barth-Info wird ein kostenfreier Wifi-Zugang für eine Stunde ermöglicht. 

6. Infoboxen stehen am Bahnhof, Hafen und an der Barth-Info. 

7. Die Dienstkleidung für die Barth-Info kommt auch gut an. 

 

Herr Friedrich interessiert sich für den Kostenumfang der Werbemaßnahmen. Insgesamt 

waren 50.000 Euro geplant, die aufgrund genauer Kalkulation ausreichend waren. 

 
zu 6 Kalkulation der Fremdenverkehrsabgabe 

Vorlage: K-AL/B/901/2019 
  

Im Vorfeld wird darüber abgestimmt, dass zu diesem Tagesordnungspunkt Bürgeranfra-
gen zulässig sind. 
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Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 8 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
Herr Galepp spricht sich gegen eine Erhöhung der Fremdenverkehrsabgabe aus auf-
grund nicht erfolgter Prüfung. 
 
Aus der Diskussion heraus kristallisiert sich mehrheitlich die Forderung nach einer diffe-
renzierteren Berechnungsgrundlage. Bei den anwesenden betroffenen Bürgern macht 
sich Unmut breit, der sich in einer kontroversen Debatte entlädt und mit Beispielen un-
termauert wird. Eine Prüfung der Erhöhung wird gefordert. Frau Paszehr erwähnt, dass 
seitens der Anwaltskanzlei eine Datenauswertung erst 2021 realisierbar ist und diese 
gerecht und für alle akzeptabel sein soll. 
Außerdem kann Herr Friedrich die Einbindung juristischer Mittel nicht nachvollziehen, da 
dies eigentlich Aufgabe der Verwaltung sei. 
 
Herr Kaufhold, Herr Saß und Herr Galepp empfehlen die Aussetzung des TOP 7 und 
fordern die Verwaltung auf, eine Überarbeitung der Kalkulation bis März 2020 vorzu-
nehmen, um dann erneut darüber abzustimmen. 
 
Die Ausschussmitglieder sprechen sich geschlossen gegen eine Empfehlung aus.  
 

 Beschlussvorschlag:  
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt, die Kalkulation zur Erhebung der Frem-
denverkehrsabgabe für das Erhebungsjahr 2020. Die Kalkulation ist Anhang und Be-
standteil der Niederschrift   
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 9 
davon anwesend: 8 

Ja-Stimmen: 0 
Nein-Stimmen: 8 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

zu 7 Beratung und Beschlussfassung über die 3. Änderung der Fremdenverkehrsab-
gabesatzung 
Vorlage: BM-KuS/B/903/2019 

  
Bezüglich der vorhergehenden Diskussion zu TOP 6 entfällt dieser Tagesordnungs-
punkt.  
 

zu 8 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Friedrich wünscht nach Abnahme der Ehrentafel F. A. Nobert am Gebäude, Lange 
Straße 20, ersatzweise eine neue touristische Infotafel. 
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Außerdem fragt er an, ob es möglich sei, vor der nächsten Sitzung mit den Ausschuss-
mitgliedern das Bürgerhaus zu besichtigen, um einen Einblick zum Innenausbau zu ge-
winnen. 
 
Herr Galepp lobt die Sauberkeit der Sanitäranlage in der Haackstraße, bemängelt aber 
die Schließung der Anlagen Hafen / Bahnhof.l 
 

zu 9 Schließung der Sitzung 
  

Herr Galepp schließt  die Sitzung um 20.15 Uhr..  
 

 
 
 
 
 
  

 
03.01.2020 

_______________________________ 
 
Datum / Ausschussvorsitzender 

________________________________ 
 
Datum / Protokollantin 
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